

# En medio de baja vacunación, van 2.424 muertes por males respiratorios: Salud dice que *peak* de influenza ya pasó, aunque prevé alza de las atenciones pediátricas

Pese a disminución de la demanda en adultos, la última semana aumentaron más de 45% las hospitalizaciones de urgencia en niños de 1 a 14 años.

MAX CHÁVEZ

El inicio de esta campaña de invierno ha sido complejo para el Ministerio de Salud. Una violenta y adelantada ola de influenza ha azotado a la red asistencial, elevando las hospitalizaciones y muertes, en medio de una lenta campaña de vacunación que aún no logra las coberturas deseadas en los grupos de mayor riesgo.

Esta situación ha generado críticas a la labor de las autoridades de la cartera. En medio del duro panorama, la comisión de Salud de la Cámara de Diputados convocó ayer a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y a los subsecretarios Osvaldo Salgado (Redes Asistenciales) y Andrea Albagli (Salud Pública), para abordar la gestión de la campaña de invierno y la situación de las enfermedades respiratorias.

La secretaria de Estado admitió que este año ha habido claramente un "adelantamiento de las muertes por influenza". De hecho, según las cifras presentadas por la autoridad, a la fecha han fallecido 2.424 personas durante este brote, con un *peak* de 266 fallecidos durante la semana del 19 al 25 de mayo, superando con creces el promedio de los años anteriores.

Pese al lamentable número de fallecidos, Aguilera también sostuvo que según los cálculos de la cartera, "desde el punto de vista virológico, de las aten-

**“ Esto no significa que no podamos ver un segundo *peak* en primavera (...). Tenemos que seguir haciendo esfuerzos para que la gente se proteja ”.**

XIMENA AGUILERA  
 MINISTRA DE SALUD

ciones y defunciones, estamos viendo que el *peak* habría sido entre la semana epidemiológica 20 y la 21", es decir, entre el 12 y el 25 de mayo, en pleno otoño.

Aunque la autoridad agregó que "esto no significa que no podamos ver un segundo *peak* en primavera. Hay años en que se ha producido un segundo *peak*

en primavera (...). Eso también significa que tenemos que seguir haciendo esfuerzos para que la gente se proteja, porque la misma cantidad de personas que se contagia en la subida de la curva epidémica, se enferma en la bajada y, por lo tanto, tenemos que insistir en la vacunación".

## ■ Congreso aprobó miembros de Consejo Consultivo de isapres

Tal como señala la ley corta de isapres, aprobada a comienzos de mayo, el Gobierno definió los integrantes del Consejo Consultivo que deberá asesorar a la Superintendencia de Salud durante todo el proceso de implementación de la sentencia del fallo de la Corte Suprema, que obliga a reducir el precio de miles de planes y realizar devoluciones a los afiliados del sistema privado.

Los cuatro primeros miembros postulados por el Ejecutivo son: César Cárcamo, jefe del departamento de medicina privada del Colegio Médico; Paula Benavides, presidenta ejecutiva de Espacio Público; Claudio Sapelli, académico del Instituto de Economía de la UC, y Patricio Fernández, exsuperintendente de Salud.

Este listado debía ser sometido a la votación de los parlamen-

tarios para iniciar su trabajo y ayer fue aprobado en la Sala de la Cámara de Diputados por 87 votos a favor, siete en contra y 33 abstenciones, y luego en el Senado con 27 votos a favor, uno en rechazo y cuatro abstenciones.

Tras la votación, Juan Luis Castro (PS), aseguró que "son nombres reconocidos por sus aportes técnicos a la ley corta y dan garantía de ecuanimidad".

Ahora la gran incógnita es quién será el quinto miembro del Consejo, que será designado directamente por el Presidente Gabriel Boric, para lo cual tiene un plazo de siete días.

Una vez definido ese nombre, el superintendente Víctor Torres deberá convocar dentro de los 20 días siguientes, la primera sesión del Consejo.



CITA.— La ministra de Salud, Ximena Aguilera, y los subsecretarios quedaron convocados para la próxima sesión de la comisión para responder los cuestionamientos.

Justamente sobre este tema, la subsecretaria Albagli admitió que la "cobertura en personas de 60 años y más está en 61%", lejos del 85% objetivo.

Y si bien se ha observado una estabilización de la demanda, el diputado Patricio Rosas (Comunes) advirtió que "cuando tienes estabilización de la demanda de urgencia, dos semanas después vienen las hospitalizaciones y dos semanas después, los fallecidos. Entonces, también hay que tener la mirada de que hay que tener un seguimiento más estrecho a esta estrategia, porque ahora

está estabilizada, pero no hay que perder el ojo en este período".

## Aumentan hospitalizaciones de menores de edad

Así como podría haber un segundo brote de influenza, las autoridades también comentaron que con la disminución de circulación de este virus, se está observando el incremento de otros.

"En resumen, tenemos una demanda asistencial en disminución, un índice ocupacional estable, pero hay cambios en los grupos etarios. Lo que esperamos es que los grupos menores empiecen a incrementar la demanda de atenciones y hospitalizaciones", apuntó el subsecretario Salgado.

De hecho, mientras las hospitalizaciones de urgencia en la población mayor de 15 años disminuyeron cerca de 14% en la última semana, entre los menores de 1 a 14 años aumentaron en más de 45%.

Tras la larga presentación de las autoridades, que se extendió por más de una hora, los diputados de la comisión acordaron citar para la próxima sesión (martes 18) a las autoridades de Salud para que estas puedan abordar los cuestionamientos de los legisladores.